



¿Quién ENCABEZARÁ frente opositor?

ESTE LUNES SE ESPERA QUE EL FRETE AMPLIO POR MÉXICO DÉ A CONOCER QUIÉNES LOGRARON REUNIR LAS FIRMAS REQUERIDAS PARA AVANZAR EN EL PROCESO DE SELECCIÓN DE SU ABANDERADO.

MAYOLO LÓPEZ

Con una creciente expectativa entre la opinión pública, el Comité Organizador que lleva el proceso de elección del abanderado presidencial del Frente Amplio por México develará este lunes el número de firmas que ha recabado cada uno de los 12 aspirantes que se mantienen en la puja.

Al parecer, el Frente se ha repuesto del traspie que representaron las fallas que acompañaron, semana y media atrás, la apertura del registro de las firmas o "simpatías" que los aspirantes necesitan para sortear la primera etapa del proceso.

Para brincar a la segunda fase, los aspirantes deben recabar al menos 150 mil firmas a más tardar el 8 de agosto. Testimonios recogidos en el seno del Frente advierten que un grupo conformado por cinco de los contendientes sería el que puede alcanzar el número requerido.



En un ambiente cargado de escepticismo, pero marcado también por la embesada desde Palacio Nacional en contra del Frente Amplio y sus personajes más visibles, en el Comité Organizador se prendieron señales de alarma derivadas del atorón que resintió la apertura del proceso de registro de las firmas.

De la versión oficial que aportó el Comité, se desprendió que las fallas fueron atribuidas a un supuesto “entusiasmo” de la ciudadanía que habría provocado una saturación en la plataforma diseñada (frenteampliopormexico.org.mx), pero en ese órgano se tomó la decisión de que se practicara una “autopsia” para descartar riesgos de sabotaje, tal y como explicó Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional.

Conforme a los planes anunciados con bombo y platillo, el miércoles 12 los aspirantes a encabezar la construcción del Frente Amplio por México podían comenzar a recabar las 150 mil firmas, pero el sistema se cayó, en medio de un comprensible desconcierto y malestar.

Se había informado que operarían dos vías para el registro: la universal abierta a la ciudadanía, a través de una página web, y la de los y las aspirantes, para que cada uno pudiese acreditar hasta mil promotores.

La falta de información daba pábulo a la incertidumbre: la plataforma no se podía abrir desde ningún dispositivo, teléfono celular, tablet o computadora. Por la tarde, el Comité Organizador informó que se había reunido con representantes de los aspirantes para presentarles “la pla-

taforma desde la que podrán recabar las 150 mil simpatías ciudadanas validadas.

“Los equipos de aspirantes tendrán manuales de funcionamiento de la plataforma y este Comité Organizador informará permanentemente a través de sus redes los procedimientos, actividades y avances de este proceso democrático, inédito y ciudadano”.

Por la noche se informaría que a partir del primer minuto del jueves 13 la plataforma sería habilitada. Pero por la mañana las cosas seguían igual: el registro de firmas seguía sin funcionar.

“Durante la noche –explicó el Comité– la plataforma se abrió a la participación ciudadana y comenzó a recibir una gran cantidad de solicitudes de registro a fin de apoyar a las personas aspirantes y participar en el proceso de Diálogos Ciudadanos y la Selección de la Persona Responsable para la Construcción del Frente Amplio por México. El entusiasmo de la ciudadanía provocó una alta demanda que nos obliga a incrementar la capacidad de la plataforma en un quinientos por ciento para cubrir el amplio interés por participar que ha generado este ejercicio.”

El órgano aclaró que estaba “trabajando para que en las próximas horas la plataforma esté nuevamente activa y continúe recibiendo registros y simpatías”. En esa tesitura, fue menester que el plazo para el registro de firmas fuese ampliado 72 horas: del 5 al 8 de agosto.

Para esa fecha, de un total de 33 que se habían inscrito, sólo 12 aspirantes permanecían en la lista, tras un

primer ejercicio de depuración: Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la Madrid Cordero, José Jaime Enriquez, Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Luis Preciado, Israel Rivas y Sergio Ibán Torres Bravo.

La plataforma, empero, siguió resintiéndose fallas y complicaciones que provocaron que el perredista Miguel Ángel Mancera y los panistas Jorge Luis Preciado, Santiago Creel y Cabeza de Vaca protestaran ante el Comité Organizador.

En una carta enviada al Comité, los panistas aseguraron que sólo 2 de cada 10 registros eran efectivos, ya que la mayoría de los simpatizantes no había recibido el correo de confirmación anunciado.

“Al día de hoy, la plataforma implementada por el Frente Amplio por México designada para recaudar firmas continúa presentando fallas operativas haciendo casi imposible registrar las simpatías”, plantearon.

En el mismo tono, Miguel Ángel Mancera hizo notar que no se habían dado “las condiciones para realizar adecuadamente el registro de simpatizantes en la plataforma para los efectos que dispuso el Frente Amplio por México, lo que afecta el principio de equidad y de certeza”.

El lunes 17, a contrarreloj, el Comité Organizador dirigió un mensaje con el que anunciaba que “el registro en la plataforma y para otorgar simpatías a las y los aspirantes es más ágil y se está re-



Oscar Miralles

■ Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, dos de las aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México de cara al 2024.

gularizando. Ese órgano dejó cuatro directrices:

- a) Si lograste completar con éxito tu registro, no es necesario volver a hacerlo.
- b) Si no has realizado ningún trámite puedes iniciar tu registro.
- c) Si antes de hoy, lunes 17 de julio, intentaste tu registro y quedó inconcluso, por favor espera el correo que te indicará los pasos a seguir.
- d) Si vives en el extranjero usa la opción que da el formulario y agrega tu estado de nacimiento, tal como dice en tu credencial del INE obtenida fuera de México.